

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian tentang pengembangan buku bantuan diri untuk pengambilan keputusan karier dalam perspektif *trait and factor*, dapat disimpulkan bahwa buku bantuan diri yang dikembangkan ini adalah media dengan tampilan yang menarik untuk memberikan informasi terkait pengambilan keputusan karier dan membantu dalam mengambil keputusan karier bagi peserta didik SMK.

Penelitian ini dilakukan dengan model *Research and Development (RnD)* yang berbasis pada pengembangan dengan menggunakan model ADDIE. Penelitian ini hanya sampai pada tiga tahap yang terdapat pada model ADDIE, antara lain tahap analisis, tahap desain, dan tahap pengembangan karena waktu penelitian yang cukup terbatas. Buku bantuan diri ini dilengkapi dengan isi materi tentang pengambilan keputusan karier dalam perspektif *trait and factor*, gambar ilustrasi, jenis *font* tulisan yang menarik, *background* buku yang berwarna dengan warna huruf yang disesuaikan dengan warna *background* agar terlihat menarik dan dapat jelas terbaca.

Pengembangan buku bantuan diri untuk pengambilan keputusan karier dalam perspektif *trait and factor* bagi peserta didik di SMK Cinta Kasih Tzu Chi Cengkareng Jakarta Barat telah memenuhi komponen yang sangat layak. Hal ini sesuai dengan hasil evaluasi formatif yang dilakukan oleh satu orang ahli media, satu orang ahli materi, dan uji coba oleh 12 orang peserta didik. Berdasarkan evaluasi tersebut menunjukkan bahwa tingkat validasi media mencapai 100% yang berarti sangat layak, tingkat validasi materi mencapai 94,73% yang berarti sangat layak, dan hasil uji coba terbatas peserta didik yang mencapai 84,2% yang berarti sangat layak.

Pada penelitian ini terdapat beberapa keunggulan, kelemahan, saran menurut ahli media dan ahli materi. Kesimpulan mengenai buku bantuan diri menurut ahli media layak digunakan oleh peserta didik SMK untuk membantu pengambilan keputusan karier dengan revisi minor, keunggulan pada media ini adalah sederhana dan mudah dipakai. Adapun kelemahan pada media ini adalah petunjuk penggunaan kurang jelas, margin terlalu mepet dengan batas buku.

Selanjutnya, kesimpulan dari penilaian ahli materi adalah media buku bantuan diri layak digunakan oleh peserta didik SMK untuk membantu pengambilan keputusan karier tanpa revisi, namun terdapat saran dari ahli materi yaitu belum terdapat gambar serta ilustrasi yang mendukung pembahasan materi, metode yang digunakan dalam RPL BK

hanya meminta peserta didik membaca dan mengisi. Oleh karena itu, peneliti melakukan perbaikan media agar dapat digunakan untuk peserta didik.

B. IMPLIKASI

1. Hasil penelitian ini tidak dilaksanakannya sampai pada uji coba *pilot test*, sehingga penelitian ini memang masih perlu untuk diteliti lebih mendalam sesuai dengan tahapan yang ada.
2. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa peserta didik tertarik terhadap buku bantuan diri yang telah dikembangkan. Hal ini dapat mendukung pelaksanaan layanan perencanaan individual yang lebih baik.
3. Pengembangan media buku bantuan diri mengenai pengambilan keputusan karier, dapat membantu guru BK dalam melakukan layanan perencanaan individual pada kegiatan bimbingan klasikal. Sehingga ke depannya, pemanfaatan buku ini dapat menjangkau serta membantu peserta didik SMK.

C. SARAN

Berikut terdapat saran-saran dalam penelitian ini, antara lain:

1. Penelitian ini dapat dilanjutkan kepada peneliti selanjutnya sampai pada tahap evaluasi sehingga dapat diimplementasikan kepada peserta didik dan dapat mengetahui keefektivitasan media yang telah dikembangkan.
2. Hasil media yang telah dikembangkan dalam penelitian ini direkomendasikan kepada peneliti selanjutnya untuk melakukan eksperimen kepada seluruh peserta didik.
3. Materi mengenai pengambilan keputusan karier sangat penting. Oleh karena itu, media buku bantuan diri ini dapat dijadikan pertimbangan oleh guru BK sebagai media yang dapat memberikan informasi terkait pengambilan keputusan karier kepada seluruh peserta didik.